
enderang	 perang'	 sudah	 nyaring	 ditabuh	 partai	 politik	 sejak	Gawal	 tahun	 ini	 bak	 pertanda	 sengitnya	 Pemilu	 2024	 nanti.	

Peresmian	Sekretariat	Bersama	(Sekber)	Gerindra	-	PKB	oleh	

Prabowo	dan	Muhaimin	 yang	dilakukan	 Senin	 (23/1/2023)	menjadi	

salah	 satunya.	 Ada	 indikasi	 peresmian	 tersebut	 menjadi	 sinyal	

buntunya	komunikasi	 politik	 antara	Gerindra	 dan	Partai	Demokrasi	

Indonesia	Perjuangan	atau	PDIP.	Perlawanan	terbuka	terhadap	partai	

penguasa	pun	menguat.	Hal	 itu	menambah	daftar	manuver-manuver	

yang	sebelumnya	sudah	 lebih	dulu	dilakukan	partai	yang	ada	dalam	

pemerintahan	 saat	 ini.	 Sebut	 saja	 Partai	 NasDem	 yang	 resmi	

memutuskan	usung	Anies	Baswedan	maju	 jadi	calon	presiden	untuk	

Pemilu	 2024.	 Langkah	 partai	 Surya	 Paloh	 inipun	 mencuatkan	 isu	

reshuf�le	 kabinet	 dengan	 target	 diduga	 para	 menteri	 dari	 NasDem.	

Strategi	 lebih	 'halus'	dilakukan	Koalisi	 Indonesia	Bersatu	(KIB)	yang	

terdiri	 dari	Golkar,	 PAN	dan	PPP.	Meski	 sudah	menggaungkan	Ketua	

Umum	Golkar,	Airlangga	Hartarto	 sebagai	 capres,	 namun	belum	ada	

deklarasi	resmi.	Di	sisi	oposisi,	Partai	Demokrat	dan	Partai	Keadilan	

Sejahtera	(PKS)	tak	luput	dari	senggolan	karena	dinilai	malah	saling	

serang	antara	mereka	sendiri.	Duh!

(Baca	Hal	11)
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Kepuasan terhadap Kinerja Jokowi Sentuh Angka Tertinggi

Terdongkrak  Infrastruktur dan Kebijakan Pandemi 

goverment
Selasa, 24 Januari 20232

tingkat kepuasan terhadap Jokowi 
masih tinggi, lanjut Adi, adalah soal 
bantuan sosial. "Bansos itu banyak 
sekali yang diberikan Jokowi. Di 
tengah banyaknya kritik kanan-kiri. 
B a n s o s  i t u  n y a t a  s a m p a i  k e 
masyarakat. Infrastruktur itu nyata 
dirasakan betul," ujar Adi. "Pikiran 
rakyat itu kan pendek-pendek saja. 
Apa yang dilihat, apa yang diamati, ya 
sudah positif saja pandangannya," kata 
Adi.

Akui	Pelanggaran	HAM
Direktur Executive Partner Politik 

Indonesia AB Solissa mengapresiasi 
tingkat kepuasan terhadap kinerja 
Jokowi yang dinilai  t inggi .Tren 
peningkatan kepuasan tersebut 
beriringan dengan tren peningkatan 
persepsi terhadap bidang ekonomi 
dan hukum, dan menurunnya persepsi 
negatif dari dua aspek tersebut.

Jika dibandingkan dengan survei 
pada 6 sampai 10 Oktober 2022 
ditemukan, responden yang menilai 
keadaan ekonomi nasional pada 
u m u m n y a  y a n g  m e n y a t a k a n 
buruk/sangat buruk sebesar 46.6 
persen, dibanding baik/sangat baik 

sebesar 18.0 persen.
Selain i tu ,  ada pula  kondisi 

p e n e g a k a n  h u k u m  y a n g 
dipertimbangkan sebagai faktor yang 
mempengaruhi penilaian kinerja 
Jokowi. Disebutkan LSI, pada survei 7 
sampai 11 Januari 2023 didapatkan 
hasil, lebih banyak yang menilai 
keadaan penegakan hukum pada 
umumnya sekarang buruk/sangat 
buruk sebesar 32.6 persen dibanding 
baik/sangat baik sebesar 27.6 persen.

Dibandingkan dengan survei pada 
6 sampai 10 Oktober 2022, lebih 
b a n y a k  y a n g  m e n i l a i  k o n d i s i 
penegakan hukum yang menyatakan 
buruk/sangat buruk sebesar 42.9 
persen, dibanding baik/sangat baik 
sebesar 23.4 persen.

Terkait persoalan hukum, Solissa 
mendorong berbagai masalah hukum 
dapat ditegakkan seadil-adilnya demi 
menghadirkan rasa keadilan bagi 
masyarakat."Pengakuan pelanggaran 
HAM berat masa lalu, kasus tragedi 
Kanjuruhan itu harus memberikan 
keadilan bagi  para korban dan 
masyarakat itu akan berimplikasi 
terhadap kepuasan publik tentunya," 
terang Solissa.(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA - Survei yang dilakukan 
Lembaga Survei Indonesia (LSI) 
menunjukkan tingkat kepuasan 
masyarakat terhadap kinerja Presiden 
Joko Widodo atau (Jokowi) mencapai 
76,2 persen. Angka approval rating 
Jokowi itu merupakan yang tertinggi 
sejak 2015.

"Kita menemukan 76,2 persen 
responden menyatakan puas terhadap 
kinerja presiden," kata Direktur LSI, 
Djayadi Hanan saat menyampaikan 
hasil survei LSI melalui kanal YouTube 
LSI yang dikutip, Senin (23/1/2023).

Pada survei yang dilakukan LSI dan 
Indikator pada Januari 2015, tingkat 
kepuasan masyarakat terhadap 
kinerja Jokowi sekitar 61,7 persen. 
T i n g k a t  ke p u a s a n  m a s ya ra k a t 
terhadap kinerja Jokowi sempat anjlok 
pada angka 40,7 persen dalam survei 
pada Juni 2015.

Namun, angka approval rating 
Jokowi kembali menanjak dalam 
sejumlah survei berikutnya hingga 
mencapai 72 persen pada Oktober 
2018. Selanjutnya, angka approval 
rating Jokowi naik turun dalam 
sejumlah survei berikutnya hingga 
mencapai angka tertinggi, yakni 75,3 
persen pada Januari 2022.

Djayadi mengatakan, tingkat 
kepuasan masyarakat terhadap 
kinerja Jokowi terus naik sejak tiga 
bulan terakhir atau sejak September 
2022, yakni 62,6 persen. Dengan 
angka 76,2 persen saat ini, kepuasan 
masyarakat naik sekitar 13,6 persen 
dalam waktu tiga bulan. Dikatakan, 
tingkat kepuasan masyarakat ini 
sejalan dengan tren peningkatan 
positif persepsi pada aspek Ekonomi 
dan Hukum.

"Kalau kita lihat trendnya, sejalan 
dengan tren peningkatan positif 
persepsi ekonomi dan hukum. Sejak 
tiga bulan terakhir kinerja presiden 
mengalami  peningkatan dalam 
persepsi positif masyarakat. Dari 62,6 
persen pada September menjadi 76,2 
persen," katanya.

Survei LSI ini dilakukan terhadap 
1.221 responden yang dipilih melalui 
nomor telepon secara acak. Margin of 
error survei kurang lebih 2,9 persen 
pada tingkat kepercayaan 95 persen 
dengan asumsi  s imple  random 

sampling.
T e r p i s a h , 

pengamat politik 
dari Universitas 
Indonesia (UI) 
Cecep Hidayat 
m e n g a t a k a n , 
kebijakan soal 
i n f r a s t r u k t u r 
d a n  p a n d e m i 
C o v i d - 1 9 
membuat tingkat 
k e p u a s a n 
t e r h a d a p 
Presiden Jokowi 
m a s i h  t i n g g i . 
C e c e p 
m e n g a t a k a n , 
hasil survei yang 
dipaparkan LSI, 
m e m o t r e t 
kinerja Jokowi 
dalam tiga bulan 
terakhir. 

" P a l i n g 
d e t e r m i n a n 
k e b i j a k a n 
merespons Covid-19. Kebijakan PPKM 
yang dihapus. Ekonomi menggeliat 
kembali, meskipun kemungkinan 
kekhawatiran terjadi resesi tahun ini," 
ujar Cecep Senin (23/1/2023). "Tapi 
ketika itu dibuka, kemudian ekonomi 
m e n g g e l i a t ,  m a s y a r a k a t 
meresponsnya secara positif," kata 
Cecep. 

Cecep mengatakan, Jokowi akhir-
a k h i r  i n i  s e r i n g  m e n i n j a u 
pembangunan infrastruktur  di 
berbagai wilayah. "Ketika utang tinggi, 
Sri Mulyani (Menteri Keuangan) bilang 
ini dalam rangka pembangunan. 
Jokowi keliling terus. Dalam rangka 
apa? Dia meresmikan proyek-proyek 
pembangunan pemerintah. Dari 
Manado, terus ke Solo, dan itu memang 
mengonf irmasi  pernyataan Sr i 
Mulyani," ujar Cecep. 

Hal senada juga diungkapkan 
pengamat politik dari UIN Syarif 
Hidayatullah, Adi Prayitno "Harus 
diakui. Ketika Jokowi jadi presiden, 
infrastruktur itu merata.Yang disebut 
sebagai upaya untuk melakukan 
pembangunan di seluruh Indonesia, 
upayanya ya infrastruktur," kata Adi. 

Alasan kedua yang membuat 

Presiden	Jokowi	mengunjungi	Solo	Safari,	Kota	Surakarta	bersama	keluarga.	Tampak	Ibu	Iriana	Jokowi,		
Gibran	Rakabuming	dan	Selvi	Ananda	serta	dua	cucunya,	Jan	Ethes	dan	La	Lembah	Manah.(Foto:Dok.	Setkab)
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DKPP bertindak cepat, profesional, dan 
independen dalam menangani pelaporan 
mengenai dugaan kecurangan tahapan 
verifikasi partai politik.

TUNTUTAN KOALISI 
MASYARAKAT SIPIL 
KAWAL PEMILU BERSIH 
---------------------------------------------------------------

DKPP segera menyidangkan pelaporan 
mengenai dugaan kecurangan tahapan 
verifikasi partai politik.

DKPP menjatuhkan sanksi berat berupa 
pemberhentian tetap bagi terlapor yang 
terbukti secara sah dan meyakinkan 
melanggar kode etik.

DKPP	menjatuhkan	sanksi	berat	berupa	
pemberhentian	tetap	bagi	terlapor	yang	terbukti	
secara	sah	dan	meyakinkan	melanggar	kode	etik.

13	Desember	2022	-	18	Juni	2023:	
Pemutakhiran data pemilih dan penyusunan 
daftar pemilih luar negeri
----------------------------------------------------------
14	Oktober	2022	-	23	Februari	2024:	
Pembentukan badan penyelenggara
----------------------------------------------------------
14	Februari	2024	-	16	Februari	2024:	
Pemungutan dan perhitungan suara luar 
negeri
----------------------------------------------------------
14	Februari	2024	-	20	Maret	2024:	
Rekapitulasihasil penghitungan suara

JADWAL PEMILU 2024 
UNTUK PEMILIH DI 
LUAR NEGERI
---------------------------------------------------------------
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DKPP Dituding Lambat 
Proses Dugaan Kecurangan KPU

3

JAKARTA-Koalisi Masyarakat Sipil 
Kawal Pemilu Bersih yang terdiri dari 
ICW, Perludem, Netgrit, Pusako, dll, 
p r o t e s  D e w a n  K e h o r m a t a n 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) yang 
dianggap lambat dalam memproses 
laporan mereka.

Pada 21 Desember 2022, Koalisi 
melaporkan dugaan intimidasi KPU RI 
kepada KPUD untuk mengubah hasil 
verifikasi faktual partai politik. Hingga 
saat ini, DKPP belum juga menggelar 
sidang.

"DKPP yang diberikan mandat 
untuk menerima aduan dugaan 
pelanggaran etik penyelenggara 
pemilu diketahui sangat lambat 
memprosesnya. Akibatnya, selain 
pelapor tidak mendapatkan kepastian 
hukum, praktik kecurangan pemilu ini 
pun seakan dianggap angin lalu saja," 
tulis koalisi dalam rilisnya, Senin 
(23/1/2023).

Menurut koalisi, lambatnya DKPP 
m e m p ro s e s  p e l a p o ra n  d u g a a n 
pelanggaran kode etik penyelenggara 
pemilu diduga melanggar Pasal 13 
ayat (1) juncto ayat (7) juncto ayat (8) 
Peraturan DKPP RI Nomor 1 Tahun 
2021 tentang Pedoman Beracara Kode 
Etik Penyelenggara Pemilihan Umum. 

Aturan ini menjelaskan secara 
rinci tahapan administrasi saat 
pelaporan dugaan pelanggaran kode 
etik yang mewajibkan DKPP untuk 
memberitahukan perkembangan 
kepada pelapor paling lambat lima 
hari setelah dokumen diterima. 

Alih-alih itu ditegakkan, sejak 
laporan disampaikan 21 Desember 
2022,  DKPP baru mengirimkan 
perkembangan pelaporan pada 
tanggal 5 Januari 2023. "Dari sini 

sudah jelas lembaga pengawas etik 
tersebut bersikap tidak profesional 
karena baru menginformasikan hasil 
pemeriksaan administrasi setelah 11 
hari dokumen diterima. Jangan sampai 
DKPP justru menjadi bagian yang ingin 
meredam kecurangan pemilu ini 
dengan melindungi pimpinan KPU RI."

K o a l i s i  m e n i l a i  l a m b a t n y a 
penanganan pengaduan oleh DKPP 
juga bisa berdampak pengucilan, 
kerentanan perlindungan, gangguan 
terhadap rasa aman, dan keselamatan 
para pelapor serta pihak-pihak yang 
ingin menegakkan integritas pemilu. 
Sebab,  sangat  mungkin ter jadi 
langkah-langkah oleh oknum tertentu 
u n t u k  m e m b u n g k a m  d a n 
mengkondisikan para pihak agar tidak 
melanjutkan upaya-upaya mereka 
dalam mewujudkan keadilan dan 
menegakkan integritas pemilu.

"Koalisi Masyarakat Sipil Kawal 
Pemilu bersih mendapatkan banyak 
b u k t i ,  b a i k  d o k u m e n  m a u p u n 
elektronik, berkaitan dengan hal 
tersebut melalui Pos Pengaduan 
Kecurangan Verifikasi Partai Politik," 
bebernya. 

Polanya hampir serupa di setiap 
daerah, anggota KPU RI disinyalir 
mengancam anggota KPU daerah 
untuk meloloskan partai tertentu 
dalam fase verifikasi partai politik, 
baik administrasi maupun faktual.

BeralasanBanyak	Aduan	
Merespons itu, I Dewa Kade Wiarsa 

Raka Sandi, mengatakan laporan 
dugaan pelanggaran etik penyelenggara 
pemilu tidak hanya berasal dari 
koalisi, tapi banyak."Lamanya waktu 
salah satunya disebabkan oleh 

banyaknya aduan yang masuk. Saat ini 
sedang dilakukan sejumlah upaya 
percepatan penanganan terhadap 
semua aduan yang disampaikan ke 
DKPP," tuturnya," ucap Dewa Raka 
Sandi, Senin (23/1/2024).

"Berdasarkan data  terakhir, 
jumlah pengaduan aktif di Bagian 
Pengaduan DKPP mulai 5 Desember 
2022 sampai dengan 20 Januari 
sebanyak 76 aduan," imbuhnya.

Menurut eks komisioner KPU RI 
itu, sejumlah aduan juga ada yang 
tidak lengkap pada saat dikirim 
sehingga setelah diverifikasi perlu 
w a k t u  b a g i  p e n g a d u  u n t u k 
memperbaikinya.

Dewa menyebut semua aduan 
ditangani  sama,  se la in  dengan 
memperhatikan prosedur atau tata 
cara, maka prinsip kecermatan dan 
k e h a t i - h a t i a n  j u g a  t i d a k  b i s a 
diabaikan."Faktor lain jumlah SDM 
D K P P  m a s i h  t e r b a t a s  j i k a 
dibandingkan dengan jumlah aduan 
atau perkara yang harus ditangani," 
katanya.

Soal jadwal sidang kasus dugaan 
kecurangan pemilu, Dewa menyebut 
agenda sidang akan diketahui setelah 
proses verifikasi selesai."Saat ini 
masih dalam proses. DKPP konsisten 
melaksanakan tugas dan fungsinya 
dalam menindaklanjuti semua aduan 
yang masuk. Dalam praktiknya ada 
aduan yang mendapat atensi secara 
luas. Ada juga yang tidak sama sekali. 
Namun demikian terhadap itu semua 
tetap ditangani sesuai ketentuan yang 
berlaku," pungkasnya.

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) Hasyim 
Asyari menyebut laporan-laporan ke 

DKPP tidak ganggu kinerja KPU.“Jadi 
sudah jadi takdirnya KPU itu sebagai 
'ter', terlapor, termohon, tergugat, 
teradu,” kata Hasyim.“Jadi tidak boleh 
sakit hati, enggak boleh baperan, 
enggak boleh ngeluh,” tambahnya.

Hasyim juga mengingatkan kepada 
KPU daerah agar tidak sakit hati 
apabila dilaporkan ke Bawaslu atau 
DKPP. Sebab, KPU memiliki kewenangan 
yang besar sehingga dikawal oleh 
lembaga-lembaga pengawas seperti 
Bawaslu, DKPP bahkan hingga MK dan 
Pengadilan Tata Usaha Negara.

“KPU Pusat selalu menyampaikan 
kepada teman-teman di jajaran KPU 
provinsi kabupaten/kota, jangan 
pernah berkecil hati, jangan pernah 
m e n g e l u h ,  d a n  j a n g a n  p e r n a h 
kemudian sakit hati kalau kita ini 
dilaporkan ke Bawaslu, diadukan ke 
D K P P,  d i a d u k a n  k e  P T U N ,  k e 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i , ” 
ujarnya.(wid,rls,kum/dya)

Suasana	ruang	laporan	di	kantor	DKPP	RI	di	Menteng,	Jakarta	Pusat.	(Foto-dok)



BALI	 – Pandemi Covid-19 membuat 
berbagai sektor khususnya pariwisata 
terpuruk. Salah satu yang paling 
terdampak adalah Bali .  Sebagai 
unpaya pemulihan dari masa pandemi 
Covid-19,  Wakil Gubernur Bali, 
Tjokorda Oka Artha Ardhana Sukawati 
menargetkan 4,4 juta wisatawan yang 
akan datang ke Bali. Target wisatawan 
di Bali ini merupakan bagian dari 
target wisatawan yang datang ke 
Indonesia yaitu 7,6 juta jiwa.

Tjokorda juga mengatakan, khusus 
u n t u k  w i s a t a w a n  d a r i  C h i n a 
ditargetkan ada 700 ribu yang 
berkunjung ke Pulau Dewata pada 
tahun 2023. Target itu dipatok seiring 
dengan kebijakan dari Pemerintah 
Cina yang telah mengizinkan warga 
negaranya untuk kembali bepergian 
ke luar negeri.

Dengan merujuk data sebelum 
pandemi, ada 1,2 juta wisatawan Cina 
ke Bali, maka diperkirakan minimal 70 
persen dari data itu bisa tercapai. "Jika 
l i n e a r  d e n g a n  p r e d i k s i  k a m i , 
diharapkan minimal 70 persen dari 
semula/minimal  700 r ibu bisa 
terpenuhi," kata Tjokorda di Denpasar, 
Senin (23/1/2023).

Sebelum pandemi, para wisatawan 
yang berasal dari 20 kota di Cina itu 
datang ke Bali dengan penerbangan 
langsung. "Baik dengan pesawat sewa 
ataupun reguler, kami harapkan 
secara bertahap bisa terpenuhi," kata 
pria yang biasa disapa Cok Ace itu.

Cok Ace menjelaskan, jumlah turis 
Cina yang datang ke Bali berkontribusi 
besar dalam bidang pariwisata dan 
bersaing dengan jumlah kedatangan 
wisatawan Australia. Ia berharap 
kedatangan para turis dari Negeri 
Tirai Bambu itu dapat mempermudah 
pencapaian kunjungan wisatawan 
mancanegara ke Bali yang ditargetkan 
pada 2023 ini sebanyak 4,5 juta jiwa.

"Target  wisman untuk 2023 
sebelumnya 4,4 juta dari 7,6 juta 
wisman untuk seluruh Indonesia. 
Kemudian ada perubahan ke 4,8 juta 
d a n  k e m a r i n  G u b e r n u r 
menyampaikan 4,5 juta jiwa," kata pria 
yang juga menjabat sebagai Ketua 
PHRI Bali tersebut. 

Pada hari Ahad kemarin, tercatat 
sebanyak 210 orang penumpang 
p e s a w a t  a s a l  C i n a  d e n g a n 
penerbangan carter maskapai Lion Air 
dengan nomor penerbangan JT2648 
tiba di Bandara Bali. Penerbangan 
carter tersebut menjadi penerbangan 
perdana dari Cina ke Bali sejak 
Pemerintah negara itu mengizinkan 
warganya untuk kembali bepergian ke 
luar negeri sejak 8 Januari 2023 lalu.

Sementara itu, Gubernur Bali I 
Wayan Koster mengatakan jumlah 
wisatawan dari Cina pada 2019 
m e n c a p a i  1 , 2  j u t a  k u n j u n g a n . 
Menduduki nomor dua terbesar 
setelah wisatawan mancanegara dari 
Australia. Adapun pada 2019 lalu, 
t e r c a t a t  j u m l a h  w i s a t a w a n 

mancanegara yang datang ke Bali 
m e n c a p a i  6 , 3  j u t a .  K e m u d i a n 
meningkat bertahap pada Juli 2022 
dengan capaian 2,4 juta kunjungan. 

“Mudah-mudahan tahun ini akan 
b a n g k i t  k e m b a l i  s e s u a i  y a n g 
direncanakan bahwa tahun 2023 ini 
bangkitnya pariwisata Bali. Mudah-
mudahan tahun ini bisa mencapai 
target paling tidak 4,5 juta 
kunjungan wisman,” kata 
Koster.

S e m e n t a r a  i t u , 
General Manager PT 
A n g k a s a  P u r a  I 
Bandara I  Gusti 
Ngurah Rai Bali, 
H a n d y 
Heryudhitiawan, 
menyatakan tidak 
ada skrining atau 
penapisan khusus 
bagi penumpang 
pesawat asal Cina 
yang tiba di Pulau 
Dewata.

"Kami berdiskusi 
langsung dengan jajaran 
K a n t o r  K e s e h a t a n 
Pelabuhan (KKP) di sini begitu 
informasi (kedatangan penumpang 
asal Cina ke Bali) itu kami dapat. Dan di 
sini tidak ada treatment khusus," 
katanya.

Handy menjelaskan, prosedur 
yang sama termasuk dalam proses 
skrining kesehatan bagi penumpang 
pesawat udara yang tiba di Bali 
diberlakukan sama untuk asal negara, 
termasuk Cina. "Semua treatment, 
semua perlakuan sama dari semua 
penumpang internasional yang masuk 
Bali," kata dia.

Adapun prosedur skrining yang 
h a r u s  d i j a l a n i  o l e h  s e l u r u h 
p e n u m p a n g  p e n e r b a n g a n 
internasional yang tiba di Bandara Bali 
diantaranya adalah pemeriksaan suhu 

tubuh dengan alat thermo scanner 
yang dipasang di terminal kedatangan 
dan diawasi oleh petugas KKP.

J i ka  d i te m u ka n  p e n u m p a n g 
dengan suhu tubuh di atas 37,5 derajat 
celcius, maka dilakukan tes antigen 
terhadap penumpang. Bila diperlukan, 
akan dilanjutkan dengan tes PCR 

sesuai kebijakan KKP Kelas I 
Denpasar.  Penumpang 

i n t e r n a s i o n a l 
s e b e l u m n y a 

diharuskan telah 
m e l a k u k a n 

v a k s i n a s i 
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lengkap dan 
d i b u k t i k a n 
d e n g a n 
s e r t i f i k a t 
vaksinasi.

B i l a  a d a 
p e n u m p a n g 

yang terlihat 
tidak fit, akan 

d i p i s a h k a n 
d e n g a n 

penumpang lainnya 
yang tiba di Bali untuk 

dilakukan pemeriksaan 
lebih lanjut. "Sejauh ini sepanjang 

kami diskusi dengan KKP belum 
ditemukan, semuanya memenuhi 
syarat untuk masuk ke Indonesia," 
tutur Handy.

Sementara itu, Menteri Pariwisata 
dan Ekonomi Kreatif, Sandiaga Uno 
optimistis turis Cina memperkuat 
capaian target 7,4 juta kunjungan 
wisatawan pada tahun 2023. Terlebih, 
210 wisawatan Cina telah hadir 
melalui Bandara I Gusti Ngurah Rai 
Bali pada Minggu (22/1/2023). 

“Cina merupakan salah satu 
n e g a r a  p a s a r  t e r b e s a r  u n t u k 
p a r i w i s a t a  d i  I n d o n e s i a . 
K e m e n p a r e k r a f  m e n a r g e t k a n 
kunjungan wisatawan Tiongkok 

sebanyak 255.300 pada tahun 2023,” 
kata Sandiaga melalui keterangan 
r e s m i ,  d i k u t i p  Te m p o ,  S e n i n 
(23/1/2023). 

Sandiaga berujar, pemerintah 
tetap menerapkan protokol kesehatan 
yang sudah ditetapkan Satgas Covid-
19. Namun tidak lagi diperlukan 
tambahan pengecekan bagi wisatawan 
Cina. “Semua mengikuti standar yang 
sudah ada.”

Mantan Wakil  Gubernur DKI 
Jakarta ini optimistis kembalinya 
kedatangan wisatawan Cina dapat 
m e n d u k u n g  c a p a i a n  7 , 4  j u t a 
kunjungan wisatawan mancanegara. 
Karena itu, kementeriannya akan terus 
mempromosikan destinasi-destinasi 
favorit, seperti Bali, Manado, dan 
destinasi-destinasi superprioritas, 
dalam menggaet paar Cina.

Bahkan, Sandiaga menyatakan 
bahwa Kemenparekraf menggelar 
karpet merah bagi wisatawan Cina 
karena mendorong perekonmian 
Indonesia untuk terus menggeliat. “Kita 
harapkan kedatangan wisman Tiongkok 
semakin mempercepat pemulihan 
sektor ini  dan semakin banyak 
lapangan kerja dibuka,” ujarnya. 

Lebih lanjut ,  Deputi  Bidang 
Pemasaran Kemenparekraf Ni Made 
Ayu Marthini menyebut alasan Bali 
menjadi destinasi pertama dalam 
menyambut wisatawan Cina, karena 
berdasarkan data  Online Travel Agent 
(OTA) di Cina, terjadi peningkatan 
volume pencarian destinasi wisata di 
luar negeri sebesar 430 persen. 
Indonesia masuk dalam 5 besar 
pencarian dan volume pencarian Bali 
meningkat 250 persen. 

D i a  b e r h a ra p  p e nya m b u t a n 
kembali wisatawan Cina ini dapat 
menjadi sarana promosi yang efektif. 
“Bali itu sangat populer di Cina, 
Mereka suka Bali dengan alamnya, 
hotel, dan spanya,” kata dia. (lut/dya)

Pemerintah Target 4,4 Juta Turis 
Berlibur ke Bali pada 2023
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(Ilustrasi)	Target	pemerintah	tahun	2023	untuk	wisatawan	mancanegara	yang	berlibur	ke	Bali

--------------------------
 WAKIL GUBERNUR BALI, 
TJOKORDA OKA ARTHA 
ARDHANA SUKAWATI

“



LABUAN	 BAJO – Beberapa hal yang 
d i n i l a i  j a n g g a l  a t a s  k a s u s  
tenggelamnya kapal Tiana Liveaboard, 
d i  L a b u a n  B a j o  p a d a  S a b t u 
(21/1/2023), berlahan mulai terkuak. 
Wisatawan asal Pekalongan, Jawa 
Tengah, bernama Khouw Cynthia 
Josephine Kosasih yang sedang 
berwisata ke Labuan Bajo, merasa 
ditipu oleh agen perjalanan setelah 
kapal Tiana Liveaboard yang ia 
tumpangi tenggelam. 

Wisatawan yang datang ke Labuan 
Bajo bersama keluarganya itu marah 
dan kecewa karena merasa tertipu 
atas kejadian kapal Tiana yang 
tenggelam itu.

"Saya merasa ditipu. Saya baru 
tahu kalau ini kapal second. Jadi, kapal 
ini pernah tenggelam," kata Cynthia 
kepada wartawan yang menemuinya 
di depan RS Siloam Labuan Bajo, Sabtu 
malam, 21 Januari 2023.

Ia menjelaskan, di dalam kapal 
tidak ada palu, life jacket ditaruh di 
luar, bukan di kamar. "Tidak ada 
briefing dari tour guide terlebih 
dahulu untuk menjelaskan keadaan 
darurat," kata Cynthia seperti dikutip 
dari Antara. 

Cynthia, 26 tahun, mengatakan ia 
memesan perjalanan wisata ke 
Labuan Bajo lewat CV Wisata Alam 
Mandiri yang menjanjikan mereka 
untuk naik ke kapal bernama Nadia 
dengan satu kamar master dan satu 
kamar private.

Namun, begitu tiba di Dermaga 
Labuan Bajo, mereka diantar ke kapal 
lain, yaitu KLM Tiana. Beberapa 
wisatawan asing juga mengalami 
pergantian kapal secara mendadak.

Polisi diminta mengusut tuntas 

kasus kapal tenggelam
Atas kejadian kapal tenggelam di 

Labuan Bajo ini, Cynthia meminta 
pihak Polres Manggarai Barat dan 
pemangku kepentingan lain untuk 
mengusut tuntas kejadian kapal 
tenggelam yang dialaminya. Dengan 
demikian, pariwisata Labuan Bajo 
t i d a k  t e r c o r e n g  d i  m a t a  p a r a 
wisatawan lain.

Mengenai kasus tersebut, 
pihak kepolisian telah 
menerima laporan dari 
k o r b a n  d a n 
memeriksa empat 
o r a n g  s a k s i . 
Pemilik kapal pun 
dijadwalkan tiba 
di Labuan Bajo 
pada Senin sore 
ini.

"Kami sudah 
terima laporan 
dari korban tadi 
m a l a m  s e k i t a r 
jam satu dini hari, 
k o r b a n n y a  j u g a 
sudah kami periksa 
tadi malam," ujar AKP 
Ridwan. 

Kapal	Tiana	berstatus	barang	bukti
K a p a l  w i s a t a  K L M  T i a n a 

Liveaboard yang tenggelam juga 
berstatus barang bukti perkara pidana 
di Polres Manggarai Barat. Kasat 
Reskrim Polres Manggarai Barat Ajun 
Komisaris Polisi Ridwan menjelaskan 
kapal tersebut menjadi barang bukti 
dalam kasus serupa, yakni kapal 
tenggelam, pada tahun 2022.

Menurut AKP Ridwan, kapal KLM 
Tiana Liveaboard yang berstatus 

barang bukti perkara pidana itu 
sedang dipinjam pakai oleh pemilik 
kapal untuk dirawat. Pemilik kapal 
ajukan pinjam pakai kapal yang 
menjadi barang bukti

"Pemilik kapal mengajukan pinjam 
pakai barang bukti dalam arti untuk 
merawat ,  memperbaiki .  Dalam 
administrasi kami itu pinjam pakai 
barang bukti diperbolehkan," kata 

K a s a t  R e s k r i m  P o l r e s 
Manggarai Barat Ajun 

K o m i s a r i s  P o l i s i 
R i d w a n  k e p a d a 

w a r t a w a n  d i 
L a b u a n  B a j o , 

K a b u p a t e n 
M a n g g a r a i 
B a r a t ,  N u s a 
T e n g g a r a 
Timur, Senin, 
2 3  J a n u a r i 
2023.

H a l  i t u 
d i s a m p a i k a n 

R i d w a n 
m e n a n g g a p i 

p e r t a n y a a n  d i 
masyarakat bahwa 

kapal wisata tersebut 
beroperasi dalam status 

sebagai barang bukti perkara pidana.
Kapal Tiana Liveaboard pernah 

tenggelam pada 28 Juni 2022 di 
wilayah perairan laut Taman Nasional 
Komodo dan mengakibatkan dua 
orang wisatawan meninggal dunia. 
Ridwan menjelaskan pemilik kapal 
telah mengajukan permintaan pinjam 
pakai barang bukti  lewat surat 
permohonan dan mengikuti prosedur 
yang berlaku beberapa waktu lalu.

K a p a l  w i s a t a  K L M  T i a n a 

L ive a b o a rd  ya n g  te n g g e l a m  d i 
perairan Labuan Bajo pada Sabtu 
(21/1/ 2023) lalu ternyata berstatus 
barang bukti perkara pidana di Polres 
Manggarai Barat. 

Kasat Reskrim Polres Manggarai 
Barat Ajun Komisaris Polisi Ridwan 
menjelaskan kapal tersebut menjadi 
barang bukti dalam kasus serupa, 
yakni kapal tenggelam, pada tahun 
2022.

Menurut AKP Ridwan, kapal KLM 
Tiana Liveaboard yang berstatus 
barang bukti perkara pidana itu 
sedang dipinjam pakai oleh pemilik 
kapal untuk dirawat.

Pemilik kapal ajukan pinjam pakai 
kapal yang menjadi barang bukti. 
"Pemilik kapal mengajukan pinjam 
pakai barang bukti dalam arti untuk 
merawat ,  memperbaiki .  Dalam 
administrasi kami itu pinjam pakai 
barang bukti diperbolehkan," kata 
Kasat Reskrim Polres Manggarai Barat 
Ajun Komisaris Polisi Ridwan kepada 
wartawan di Labuan Bajo, Kabupaten 
Manggarai Barat, Nusa Tenggara 
Timur, Senin, 23 Januari 2023.

Hal itu disampaikan Ridwan 
m e n a n g g a p i  p e r t a n y a a n  d i 
masyarakat bahwa kapal wisata 
tersebut beroperasi dalam status 
sebagai barang bukti perkara pidana.

Kapal Tiana Liveaboard pernah 
tenggelam pada 28 Juni 2022 di 
wilayah perairan laut Taman Nasional 
Komodo dan mengakibatkan dua 
orang wisatawan meninggal dunia.

Ridwan menjelaskan pemilik kapal 
telah mengajukan permintaan pinjam 
pakai barang bukti  lewat surat 
permohonan dan mengikuti prosedur 
yang berlaku beberapa waktu lalu.

Pinjam	pakai	barang	bukti	
dibolehkan	dalam	Kepolisian	

Pihak kepolisian setempat pun 
m e m p e r b o l e h ka n  h a l  te r s e b u t 
sebagaimana diatur dalam petunjuk 
administrasi umum Polri.

Ia menegaskan tidak memiliki 
kapasitas untuk memutuskan kapal itu 
bisa berlayar atau tidak, tetapi pihak 
kepolisian menjalankan prosedur 
p i n j a m  p a k a i  b a r a n g  b u k t i 
sebagaimana aturan yang berlaku.

Ridwan juga menyebut kasus kapal 
tenggelam tersebut masih berproses 
di Kejaksaan Negeri dan Polres 
Manggarai Barat dengan status P19. 
"Jadi, apa yang terjadi saat ini (kapal 
dipakai berlayar) di luar dugaan kami," 
ujar Ridwan.

KLM Tiana Liveaboard tenggelam 
untuk kedua kalinya pada Sabtu 
(21/1/2023) di Perairan Batu Tiga, 
Labuan Bajo. Kapal tersebut memuat 
14 orang wisatawan yang terdiri atas 
10 orang wisatawan mancanegara dan 
empat orang wisatawan domestik. Dua 
orang mengalami luka-luka dalam 
kejadian tersebut. (lut/dya)

Fakta di Balik Tenggelamnya 
Kapal Tiana Liveaboard
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KASAT RESKRIM POLRES MANGGARAI BARAT

 AJUN KOMISARIS POLISI RIDWAN 
  

“

(Ilustrasi)	Kapal	Tenggelam

Pemilik kapal mengajukan 
pinjam pakai barang bukti 
dalam arti untuk merawat, 

memperbaiki. Dalam 
administrasi kami itu pinjam 

pakai barang bukti 
diperbolehkan," 
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Era Streaming

TEDDY 
SOERIAATMADJA

AMBISI BARU



CULIK (1998)

BANYU BIRU (2005)

RUANG (2006)

BADAI PASTI BERLALU (2007)

NAMAKU DICK (2008)

RUMA MAIDA (2009)

LOVELY MAN (2011)

FILMOGRAFI

PRIME Video dalam siaran resmi, 
Jumat, mengumumkan film Amazon 
Original terbarunya dari Indonesia, 
“Berbalas Kejam” yang segera tayang 
perdana secara eksklusif pada 16 
Februari 2023.

Disutradarai dan ditulis oleh Teddy 
Soeriaatmadja (Lovely Man), film ini 
mengisahkan kisah Adam, seorang 
arsitek berbakat yang kini hidup 
dengan trauma selama dua tahun, 
setelah keluarganya dibunuh di depan 
matanya.

Perjalanan seorang pria yang 
hancur dengan misi balas dendam pun 
m e m b a w a  A d a m  k e  m o m e n  
penentuan antara melepaskan untuk 
melangkah maju atau menemukan sisi 
kelam yang tidak pernah diketahuinya.

" P a d a  i n t i n y a  f i l m  i n i  
mempertanyakan sisi manusiawi kita 
k e t i k a  m e n g h a d a p i  s e b u a h  
kehilangan. Ini adalah kisah balas 
d e n d a m  y a n g  b e r f o k u s  p a d a  
perjalanan emosi karakternya dan 
akan membuat penonton tenggelam 
dalam ceritanya," ujar sutradara Teddy 
Soeriaatmadja.

"Saat ini merupakan waktu yang 
tepat untuk menjadi rumah bagi para 
pembuat cerita terbaik dari Indonesia 
seperti Teddy, dan kami tidak sabar 
untuk bekerja sama dengan banyak 
lagi ke depannya," imbuhnya.

Diproduksi oleh Tiger Wong 
Entertainment yang bekerja sama 
dengan Karuna Pictures, Berbalas 
Kejam dibintangi oleh Reza Rahadian, 
Laura Basuki, Baim Wong, Yoga 
Pratama, Kiki Narendra, Haydar 
Salishz, Athar Barakbah, Niken Anjani, 
dan Irgi Fahrezi.

“Berbalas Kejam” akan bergabung 
dalam koleksi tayangan-tayangan 
Prime Video yang terus berkembang, 
termasuk tayangan Indonesia seperti 
film peraih penghargaan Before, Now 
& Then (Nana), Perfect Strangers, 
Ashiap Man dan tayangan Korea 
seperti Island dan Love in Contract.

Profil	Teddy
Teddy Soeriaatmadja lahir di 

Jepang, pada tanggal 7 Februari 1975. 
Ia dikenal sebagai sutradara asal 
Indonesia. Film yang mengangkat 
namanya adalah BANYU BIRU (2005), 
RUANG (2006), dan remake BADAI 
PASTI BERLALU (2007).

Pria berdarah Sunda ini adalah 
putra  dari  pasangan Rhousdy 
Soeriaatmadja dan Siti Syarifah. Putra 
mantan duta besar Indonesia di 
Austria ini menyukai film sejak kecil. 
Teddy bahkan menulis naskah film 
sejak masih duduk di bangku kuliah. 

Skenario pertama yang ditulisnya 
adalah DESEMBER yang belum sempat 
difilmkan.

Meski cinta pada film, namun 
Teddy dilarang mengambil jurusan 
film dan memilih kuliah di jurusan 
Human Behavior, Newport University, 
London sampai S2. Teddy yang 
kembali ke Indonesia di tahun 1996 
sempat bekerja di bagian HRD sebuah 
perusahaan soft drink terkenal selama 
setahun, sebelum ia memutuskan 
untuk bergelut di dunia film.

Teddy menikah dengan aktris 
muda, Raihaanun Nabila pada tanggal 
17 Maret 2007, setelah sebelumnya 
berjumpa untuk pertama kali saat 
penggarapan film BADAI PASTI 
BERLALU. Dua bulan kemudian, Teddy 
melamar Raihaanun walau usia 
mereka terpaut cukup jauh. 13 tahun, 
sepertinya tidak menjadi halangan 
bagi keduanya.

KARIR
Setahun setelah dia menulis 

skenario DESEMBER, dia juga menulis 
cerita yang akhirnya jadi film BANYU 
BIRU. Meski tidak memiliki latar 
belakang pendidikan di dunia film, 
namun ia berani terjun menjadi 
sutradara.

Setelah keluar dari pekerjaannya 
sebagai HRD di suatu perusahaan, 
Teddy membuat film dari hasil 
tabungan selama bekerja. Film 
pertamanya berjudul CULIK (1998), 
yang bercerita tentang seorang 
karyawan Indonesia yang dipecat dari 
perusahaan asing. Karena sakit hati 
pada atasannya yang orang Australia, 
dia menculiknya.

Te d d y  m e n g i r i m k a n  f i l m  
garapannya itu ke beberapa festival 
film. Sampai pada akhirnya Gotenberg 
Film Festival dari Swedia tertarik dan 
b e r s e d i a  m e m b i a y a i .  I a  p u n  
meneruskan proses produksinya. Film 
ini tidak ditayangkan di bioskop 
I n d o n e s i a ,  h a n y a  d i  J a k a r t a  
International Film Festival (Jiffest).

Lewat CULIK, Teddy akhirnya 
berkenalan dengan sineas muda Mira 
Lesmana dan Riri Riza yang baru saja 
menyelesaikan film KULDESAK pada 
masa itu. Mereka pula yang akhirnya 
mengenalkan Teddy pada Shanty 
Harmayn, Nan Achnas, dan Rizal 
Mantovani.

Setelah sukses dengan CULIK, 
Teddy mencoba membuat video klip 
dan iklan sebanyak-banyaknya. 
Dengan dibantu oleh teman sekaligus 
produsernya, Tika Abubakar, Teddy 
memproduksi beberapa iklan.

Selanjutnya, Teddy menggarap 
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Terbaik, dan juga menjadi Best 
Director di ajang Biffest (4th Bali 
International film Indonesia) 2006.

Tahun 2007 Teddy mendaur ulang 
film garapan Teguh Karya pada tahun 
1977 yang diangkat dari novel 
berjudul sama karangan Marga T, 
BADAI PASTI BERLALU. Film ini juga 
masih didukung oleh Slamet Rahardjo, 
beserta beberapa bintang baru seperti 
Vino Bastian dan Raihaanun. (Ist)

BANYU BIRU yang dibintangi bintang 
film kondang Slamet Rahardjo dan 
Tora Sudiro. Film ini dibiayai oleh 
Shanty Harmyn.

Satu tahun kemudian, Teddy 
menggarap film bertema cerita cinta 
yang bertajuk RUANG yang dibintangi 
Winky Wiryawan, Luna Maya, dan 
Slamet Rahardjo. Berkat film ini, 
kemudian Teddy masuk dalam 
nominasi FFI 2006 sebagai Sutradara 

Teddy 

Soeriaatmadja



balita.  Namun, t idak menutup 
kemungkinan bahwa  kasus campak 
menyerang segala usia. 

U n t u k  a n a k - a n a k ,  v a k s i n  
MMRyang  merupakan jenis vaksin 
yang akan melindungi tubuh dari 
beberapa jenis penyakit ,  yaitu 
g o n d o n ga n  ( m u m p s ) ,  c a m p a k  
(measles), dan rubela (rubella) akan 
diberikan melalui 2 dosis, di mana 
dosis pertama dilakukan saat anak 
berusia 12 sampai 15 bulan lalu dosis 
kedua dilakukan saat anak berusia 4 
sampai 6 tahun.

Sementara itu, orang dewasa yang 
belum pernah menerima imunisasi 
dapat meminta vaksin dari dokter 
mereka.

Sementara itu, beberapa kelompok 
tidak boleh menerima vaksinasi 
campak. Kelompok-kelompok ini 
meliputi:
-----------------------------------------------
1.	 Orang yang pernah mengalami 
reaksi yang mengancam jiwa terhadap 
vaksin campak atau komponennya.
2. Wanita hamil
3. Orang dengan gangguan kekebalan, 
yang dapat mencakup orang dengan 
HIV atau AIDS, orang yang menjalani 
pengobatan kanker, atau orang yang 
menggunakan obat yang menekan 
sistem kekebalan.
-----------------------------------------------

Efek samping vaksinasi biasanya 
ringan dan hilang dalam beberapa 
hari. Mereka dapat mencakup hal-hal 
seperti demam dan ruam ringan 
Selain itu, pencegahan campak juga 
bisa dilakukan dengan selalu menjaga 
kebersihan diri, seperti mencuci 
tangan, menggunakan masker saat 
bepergian, dan lain sebagainya 
(Bisnis)
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B a h k a n ,  b a n y a k  p u l a  y a n g  
meremehkan penyakit  campak 
sebagai bercak kemerahan yang hanya 
muncul pada kulit dan beberapa waktu 
akan hilang dengan sendirinya. 

Padahal pada kenyataannya, 
penyakit ini bisa menimbulkan 
komplikasi serius pada anak balita 
yang belum diimunisasi campak, 
seperti gangguan pendengaran, diare 
parah, pneumonia, sampai ensefalitis 
atau radang otak hingga bisa 
menyebabkan kematian. 

Penyebab	campak
Anggi menyebutkan bahwa ada 

beberapa hal yang perlu diketahui, di 
mana penyebab utama campak adalah 
i n f e k s i  v i r u s  d a r i  f a m i l i  
Paramyxovirus, seperti rubeola dan 
rubella. Infeksi virus ini dapat 
ditularkan melalui percikan air liur 
penderita campak.

Pada awalnya, virus campak akan 
menginfeksi saluran pernapasan. Pada 
akhirnya, virus ini akan menyebar ke 
bagian lain dari tubuh melalui aliran 
darah

Perlu diketahui, penderita campak 
dapat menularkan penyakitnya sejak 
4 hari sebelum ruam merah muncul 
pada kulit .  Bahkan,  penderita 
campak juga masih bisa menularkan 
penyakit tersebut 4 hari setelah 
ruam merah muncul. Di samping itu, 
virus penyebab campak juga bisa 
bertahan di udara dan menempel 
pada benda-benda selama kurang 
lebih 2 jam.

Pencegahan	Campak
Meski, kasus campak yang ada di 

Indonesia ini harus menjadi perhatian 
bagi para orang tua yang memiliki 

KEMENTERIAN Kesehatan (Kemenkes) 
melaporkan temuan penyakit campak 
di Indonesia mencapai 53 KLB Campak 
di 34 Kabupaten Kota di 12 Provinsi 
per 18 Januari 2023. 

K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n  
(Kemenkes) melaporkan temuan 
penyakit  campak di  Indonesia 
mencapai 53 KLB Campak di 34 
Kabupaten Kota di 12 Provinsi per 18 
Januari 2023. 

Ketua Unit Kerja Koordinasi 
Penyakit Infeksi Tropik IDAI Anggraini 
Alam mengatakan dalam laporannya, 
saat ini setidaknya sudah ada 3.341 
kasus.

Karenanya ,  Anggi  meminta  
masyarakat memahami karakteristik 
gejala yang timbul pada pasien yang 
disebabkan virus tersebut. 

Peningkatan	kasus	campak
Melansir dari WHO, kemunculan 

kembali penyakit ini diduga karena 
rendahnya imuninasi campak selama 
pandemi Covid-19 yang lalu, di mana 
pada tahun 2019 telah mencapai 
cakupan tertinggi sepanjang masa 
yaitu 94 persen untuk dosis pertama 
dan 83 persen untuk dosis kedua. 

Sayangnya, angka tersebut turun 
masing-masing menjadi 86 persen dan 
78 persen pada tahun 2021.  

“Penurunan cakupan vaksin, serta 
gangguan dan penundaan kegiatan 
imunisasi karena Covid-19, membuat 
daerah rentan terhadap wabah besar, 
yaitu campak dan rubella tahun 2023,” 
jelas Direktur Regional dilansir dari 
Bisnis, Kamis (19/1/2023)

Alhasil, minimnya kasus campak 
yang terjadi selama beberapa waktu 
membuat wawasan publik soal 
penyakit ini juga sangat terbatas. 

CAMPAK 
JADI KLB, 
KENALI 
PENYEBAB 
& GEJALANYA
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GEJALA 
CAMPAK
Umumnya,	gejala	campak	akan	muncul	
kurang	lebih	sekitar	7	sampai	14	hari	
setelah	tubuh	terinfeksi	virus	rubeola	
atau	rubella.	Gejala	awal	dari	campak	
adalah	demam	tinggi,	batuk,	pilek,	serta	
mata	merah.	Memang,	gejala	awal	
campak	tersebut	terlihat	sedikit	mirip	
dengan	flu	umum.Namun	setelah	
beberapa	hari,	campak	akan	
memunculkan	gejala	khas	yakni	ruam	
merah	pada	kulit.	Adapun	gejala	dari	
penyakit	campak	adalah	sebagai	berikut:

----------------------------------------------------------
1. Pilek, batuk, dan sakit tenggorokan
----------------------------------------------------------
2. Tubuh terasa lemas
-----------------------------------
3. Mata merah
----------------------------
4. Demam tinggi
---------------------------------
5. Sakit dan nyeri otot
------------------------------------------
6. Nafsu makan menurun
------------------------------------------------
7. Diare
------------------------------------------------------
8. Mual dan muntah
----------------------------------------------------------
9. Ruam kulit yang meluas adalah tanda
 klasik campak. Ruam ini dapat bertahan 
hingga 7 hari dan umumnya muncul dalam 
waktu 14 hari setelah terpapar virus. 
Ini biasanya berkembang di kepala dan 
perlahan menyebar ke bagian tubuh lainnya.
----------------------------------------------------------
10. Bercak putih keabu-abuan pada membran
 mukosa, seperti mulut dan tenggorokan.
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iPhone	15, yang akan meluncur tahun 
ini ,  dikabarkan akan memiliki  
tampilan bodi mirip dengan ponsel-
ponsel Android.

Kabar itu datang dari tipster 
S h r i m p A p p l e P r o ,  d i b e r i t a k a n  
P h o n e A re n a ,  b a hwa  s e j u m l a h  
perubahan pada desain iPhone 15 
terutama versi Pro akan membuat 
ponsel itu terlihat seperti Android.

Pada November, ShrimpApplePro 
m e n g a t a k a n  A p p l e  a k a n  
meninggalkan desain kotak yang saat 
ini diterapkan pada iPhone 14 dan 
menggunakan rancangan mirip 
iPhone 5c, yaitu dengan sudut 
melengkung.

Hingga kini, dia meramalkan Apple 
masih ingin menggunakan desain 
melengkung.

Desain iPhone 15 juga disebut 
akan mirip dengan Apple Watch Seri 8, 
yaitu menggunakan layar yang datar.

U n t u k  l a y a r ,  i P h o n e  1 5  
diperkirakan akan hadir dengan 
ukuran yang sama dengan seri iPhone 
14, yaitu 6,1 dan 6,7 inci.

Dua model yang lebih mahal, yakni 
iPhone 15 Pro dan iPhone 15 Ultra, 
akan memiliki bezel lebih tipis 

Menurut postingan pembocor 
gadget (tipster) yeux1122 di blog 
Naver, penjualan iPhone 14 Plus jauh 
dari perkiraan terendah Apple.

Raksasa teknologi  tersebut  
mempertimbangkan siasat baru guna 
memulihkan tren penjualan iPhone, 
khususnya iPhone 15.

Harga iPhone 15 Plus konon bakal 
dibanderol mulai dari 849 dollar AS 
(Rp 13,2 juta) atau 799 dollar AS (Rp 
12,4 juta).

Bila strategi penurunan harga 
benar-benar diterapkan Apple untuk 
iPhone 15 Plus, maka strategi yang 
sama kemungkinan juga diterapkan 
untuk iPhone 15 "reguler". 

Namun, kisaran harganya masih 
belum diketahui (berbagai sumber)

iPhone 15 Dikabarkan Mirip 
dengan Android

dibandingkan iPhone 14. Kedua 
ponsel itu juga akan memiliki takik 
Dynamic Island seperti iPhone 14.

Apple juga diperkirakan akan 
menghilangkan tombol fisik dan port 
Lightning pada seri iPhone 15.

Aksi perombakan desain ini dipicu 
penjualan iPhone 14 Plus yang kurang 
memuaskan.

S e o r a n g  t i p s t e r  b e r n a m a  
Yeux1122 melalui media sosial Naver, 
seperti diberitakan MacRumors 
melaporkan Apple sedang meninjau 
ulang rancangan pada ponsel versi Pro 
dan non-Pro untuk iPhone 15.

Setidaknya ada dua hal yang akan 
dilakukan Apple untuk iPhone 15.

Pertama, mereka akan snagat 
membedakan fitur dan spesifikasi 
pada iPhone Pro dan non-Pro. Kabar 
itu juga pernah diungkap oleh Ming-
Chi Kuo beberapa waktu lalu.

Kedua, menurunkan harga pada 
model Plus, saat ini iPhone 14 Plus 
dijual mulai harga 899 dolar Amerika 
Serikat. Apple diperkirakan akan ada 
perbedaan yang signifikan antara 
iPhone versi Pro dan non-Pro.

Apple tahun ini mengubah strategi 
u n t u k  s e r i  i P h o n e  1 4 ,  y a i t u  

menghilangkan model mini dan 
menggantinya dengan Plus.

Beredar juga rumor Apple akan 
membuat iPhone 15 Ultra dengan 
desain yang lebih canggih yaitu 
b o d i  t i t a n i u m  d a n  k a m e r a  
periskop.

Seri iPhone 15 diperkirakan akan 
menggunakan USB Type-C untuk 
pengisian daya.

Harga	iPhone	15
Sebelumnya dikabarkan, Apple 

tengah mempertimbangkan strategi 
harga baru untuk ponsel mendatang 
yang diyakini merupakan iPhone 15. 
Strategi tersebut konon dibuat akibat 
penjualan iPhone 14 Plus yang lesu 
sejak dirilis pada Oktober 2022.

iPhone 14
Pro Max
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anda ke calon pasangan, dan juga 
harus berbenah diri.

Sedangkan bagi  yang sudah 
berpasangan, disarankan untuk bisa 
mengendalikan diri untuk mencegah 
skandal percintaan yang bisa merusak 
reputasi anda.

Kesibukan karir dan keuangan 
anda mungkin dapat memisahkan 
anda dengan pasangan, jadi luangkan 
lah waktu yang berkualitas dengannya.

2.	KUDA
Lahir tahun: 1942, 1954, 1966, 

1978, 1990, 2002
Bagi anda shio kuda yang masih 

lajang,  ada bintang bagus yang 
memberi potensi terbukanya jalur 
asmara anda tahun ini.

Coba lah untuk lebih terbuka dan 
menemui orang baru. Bahkan, bila 
mampu menjalani hubungan dengan 
baik anda diramalkan dapat berlanjut 
ke jenjang pernikahan.

Namun bagi anda yang telah 
berpasangan, waspadai lah godaan 
skandal karena masalah bisa menjadi 
p a n j a n g  b a h k a n  b e r p o t e n s i 
menimbulkan problem hukum yang 
cukup besar.

HARI	 Minggu (22/1/2023), ber-
dasarkan penanggalan China sudah 
memasuki tahun baru dengan simbol 
kelinci air.

Pergantian tahun ini oleh orang 
Tionghoa dipercaya akan berpengaruh 
pada peruntungan shio alias zodiak.

Banyak aspek kehidupan yang 
dapat diramalkan dari tahun Kelinci 
Air ini, termasuk hubungan asmara.

Menurut Pakar Feng Shui Angelina 
Fang rupanya tahun ini akan menjadi 
tahun yang romantis.

“Elemen air pada Kelinci Air ini 
selain pintar dan imajinatif, ia juga 
romantis. Ini adalah tahun baik bagi 
orang-orang yang sedang mencari 
pasangan,” imbuh Angelina dikutip 
dari Antara.

Berikut empat shio yang diramal 
mengalami keberuntungan dalam 
aspek hubungan asmara tahun ini.

1.	TIKUS
Lahir tahun: 1936, 1948, 1960, 

1972, 1984, 1996, 2008
Anda dengan shio tikus perlu 

berbahagia, pasalnya asmara shio 
tikus di tahun Kelinci Air ini cukup 
baik.

Bagi yang masih lajang berpotensi 
untuk bertemu jodoh dan menikmati 
romantisme dalam percintaan.

Hal ini perlu disambut dengan 
perubahan diri, misalnya lebih aktif 
meminta kerabat untuk mengenalkan 

3.	ANJING
 Lahir tahun: 1946, 1958, 1970, 

1982, 1994, 2006
Asmara shio anjing di tahun Kelinci 

Air, bagi anda yang masih jomblo akan 
mudah menarik lawan jenis.

P a n t a s k a n  l a h  d i r i  u n t u k 
mendapatkan jodoh berkualitas, 
m i s a l nya  d e n ga n  m e m p e rb a i k i 
penampilan maupun meningkatkan 
wawasan diri.

Bila anda dengan shio anjing telah 
berpasangan, anda diramalkan akan 
menikmati kehidupan asmara yang 
lebih harmonis lagi di tahun ini.

Meski terkadang merasa kesepian, 
tetap lah hargai pasangan yang telah 
bersama anda selama ini.

4.	BABI
Lahir tahun 1935, 1947, 1959, 

1971, 1983, 1995, 2007
Bila anda sedang ingin mengakhiri 

status lajang, tahun Kelinci Air ini 
menjadi tahun yang baik bagi shio 
babi. Ada harapan baik untuk anda 
bertemu jodoh.

Bagi anda yang telah memiliki 
pasangan, suasana hati yang tidak 
stabil akan mempengaruhi kualitas 
dalam hubungan.

Faktor eksternal seperti orang lain 
maupun pekerjaan akan mengganggu, 
s e h i n g g a  b e l a j a r  l a h  u n t u k 
mengembangkan komunikasi yang 
efektif dengan pasangan anda.

“Shio-shio yang hoki di tahun ini 
berarti dia akan lebih mudah untuk 
disukai orang lain," kata Angelina 
Fang kepada Antara baru-baru ini.

Menurut Angelina, energi positif 
Kelinci Air pada tahun ini menjadi 
pertanda baik selain bagi anda yang 
sempat terhambat untuk bertemu 
pasangan saat pandemi.  (Bisnis)

 

HOKI SOAL ASMARA 
DI TAHUN KELINCI AIR



Saling	Sindir,	Koalisi	....	(dari	hal	1)

DIREKTUR Eksekutif Institute for 
Democracy  & Strategic  Af fa irs 
(Indostrategic), A Khoirul Umam, 
menyebut peresmian Sekretariat 
Bersama Gerindra - PKB oleh Prabowo 
dan Muhaimin yang dilakukan hari ini 
menyiratkan tiga hal besar. Menurut 
Khoirul,  peresmian ini menjadi 
pertanda buntunya komunikasi politik 
antara Gerindra dan Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan atau PDIP.

Sebelumnya, sempat diisukan 
Partai Gerindra hendak beralih haluan 
dengan berkoalisi dengan PDIP. 
Namun, menurut Khoirul, peresmian 
S e k b e r  G e r i n d r a - P K B 
mengindikasikan langkah koalisi 
antara kedua partai tidak berjalan 
lancar.

"Kebuntuan PDIP-Gerindra itu 
tidak lepas dari ketidakmampuan 
kedua partai untuk mengelola ego dan 
ekspektasi, karena masing-masing 
menginginkan posisi capres. Sehingga, 
negosiasi buntu," kata Khoirul dalam 
keterangannya, Senin (23/1/2023).

Selain itu, Khoirul menyebut 
peresmian Sekber Gerindra - PKB ini 
mengindikasikan sudah adanya restu 
Presiden Jokowi terhadap Koalisi 
Indonesia Raya atau KIR. Restu Jokowi 
itu, kata Khoirul, juga memberikan 
angin surga bagi Cak Imin, yang 
belakangan sudah diancam oleh pihak 
tertentu untuk tidak maju di Pilpres 
2024.

"Karena itu, memberikan restu 
bersatunya  Gerindra-PKB bisa 
menjadi sekoci bagi Jokowi, sembari 
memainkan strategi dua kaki dengan 
mendukung tokoh yang diusung oleh 
PDIP nantinya," kata Khoirul. 

Terakhir,  Khoirul  menyebut 
deklarasi  Sekber Gerindra-PKB 
mengindikasikan adanya kesiapan 
perlawanan terbuka kepada PDIP 
yang hingga kini sama sekali tidak 
membuka ruang negosiasi untuk 
berkoalisi dengan partai manapun. 
Khoirul menyebut peresmian Sekber 
juga dilakukan tepat pada hari ulang 
tahun Megawati Soekarnoputri.

"Art inya ,  genderang perang 
psikologi politik sudah mulai ditabuh, 
d a n  l a n g k a h  awa l  p e r l awa n a n 
terhadap partai pimpinan koalisi 
pemerintahan saat ini telah disiapkan, 
dengan cara mengusik psikologi 
Megawati di hari bahagia ulang 
tahunnya," kata Khoirul.Ia menyebut 
pembentukan Sekber Gerindra-PKB 
akan mempercepat dinamika politik 
d a n  m e m p e r c e p a t  p r o s e s 
pembentukan peta koalisi-koalisi 
yang lain. 

Seperti diketahui, Ketua Umum 
Partai Gerindra Prabowo Subianto, 
m e n y e b u t  p e r e s m i a n  S e k b e r 
G e r i n d r a - P K B  m e n j a d i  b u k t i 
keseriusan kedua partai bekerja sama 
dalam KIR. Sekber itu berada di Jalan 
Ki Mangunsarkoro nomor 1, Menteng, 
Jakarta Pusat.

"Jadi hari ini adalah suatu bukti 
bahwa kerja sama kami solid, tekad 
kami solid, semangat kami tinggi, 
optimisme kami besar, keyakinan 
kami besar. Kami akan maju ke rakyat 
untuk membela kepentingan rakyat," 
ujar Prabowo. 

Ucapan Prabowo ini disambut 

tepuk tangan riuh dari para kader 
yang hadir. Mereka meneriaki Menteri 
Pertahanan itu sebagai presiden. 
"Saya kira ini jadi awalan yang jelas. 
Ada Partai Kebangsaan yang agamis, 
partai agamis yang kebangsaan. Dan 
kami yakin nanti logonya tidak 
terbatas dua partai," kata Prabowo.

Sementara itu Cak Imin menyebut 
pemilihan tanggal peresmian Sekber 
pada 23 Januari 2023 dilakukan 
dengan sengaja.  Menurut Imin, 
t a n g g a l  p e r e s m i a n  t e r s e b u t 
bertepatan dengan 1 Rajab dalam 
kalender Islam."Bagi kalangan santri 
dan umat Islam, Rajab ini nomentum 
berbenah dan persiapan membawa 
keberkahan menuju Ramadan," kata 
Cak Imin.

Ia menyebut peresmian Sekber 
Gerindra-PKB ini sebagai usaha saling 
percaya antara kedua partai. Menurut 
Imin, kepercayaan adalah kekuatan 
yang bisa diamanati untuk menata 
Indonesia menjadi lebih baik. Ia 
m e n y e b u t  p i h a k n y a  b a k a l 
melanjutkan kesuksesan yang ada 
dan melompat lebih maju lagi."PKB 
dan Gerindra adalah kekuatan yang 
saling melengkapi dan akan sangat 
lengkap lagi disusul partai-partai 
yang akan bergabung untuk Indonesia 
adil, makmur, dan sejahtera," kata Cak 
Imin. 

Demokrat	'Senggol'	PDIP	
Wa k i l  K e t u a  U m u m  P a r t a i 

Gerindra Habiburokhman menyindir 
koalisi partai lain yang justru saling 
serang saat koalisi Gerindra-PKB 
meresmikan Sekretariat Bersama 
(Sekber). Partai Demokrat menyindir 
pun balik Gerindra.

Sindiran itu disampaikan Deputi 
Bappilu Partai Demokrat Kamhar 
L a k u m a n i .  K a m h a r  a w a l n y a 
memberikan apresiasi atas resminya 
Sekber Gerindra-PKB pada hari 
ini ."Kami menyambut baik dan 
mengapresiasi peresmian Sekber 
Gerindra dan PKB yang menjadi tanda 
b a h w a  k o a l i s i  i n i  s e m a k i n 
berkemajuan," kata Kamhar, Senin 
(23/1/2023).

K a m h a r  m e n y e b u t  d e n g a n 
diresmikannya Sekber Gerindra-PKB, 
maka kedua partai itu akan semakin 
terjalin. Namun, dia menyinggung 
sampai saat ini Gerindra dan PKB 

mudah di sini. Mulai hari ini," kata 
Habiburokhman di lokasi Sekber 
Koalisi Gerindra dan PKB di Menteng, 
Jakarta Pusat, Senin (23/1/2023).

H a b i b u r o k h m a n  m e n y e b u t 
adanya sekber akan memudahkan dua 
partai untuk saling berkoordinasi. Dia 
mengklaim koalisinya yang paling 
maju."Oh nggak (lama prosesnya), 
justru kalau Anda bandingkan dengan 
koalisi-koalisi lain, koalisi kita paling 
maju, kita sudah fix," ucapnya.

H a b i b u r o k h m a n  l a l u 
menyinggung koalisi lainnya. Dia 
menyindir soal koalisi yang saling 
serang."Koalisinya (fix), kita kerja 
sama di Pemilu 2024. Jadi kalo Anda 
lihat memang belum ada satupun 
pasangan capres dan cawapres. Dari 
semua koalisi itu, yang paling maju 
adalah kita, paling kompak, nggak ada 
s a l i n g  s e r a n g  d i  m e d i a  d a n 
sebagainya," kata Habiburokhman.

Sebelumnya, Ketua Umum Partai 
Demokrat Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) menyatakan, Koalisi Perubahan 
belum dideklarasikan karena banyak 
pertimbangan, salah satunya agar 
koalisi  yang dibangun bersama 
NasDem dan PKS hanya berjalan di 
tempat.

"Kita tahu, di masa lalu, atau di 
tempat lain, ada koalisi yang sudah 
dideklarasikan, tahu-tahu bubar di 
tengah jalan, atau tidak kemana-mana, 
berjalan di  tempat .  Kami ingin 
meyakinkan itu tidak terjadi di koalisi 
perubahan," kata AHY, di Palembang, 
Sumatera Selatan, dikutip Minggu 
(22/1/2022).

Oleh karena itu, menurutnya 
masih butuh waktu, masih butuh 
p r o s e s ,  u n t u k  m e n g h a d i r k a n 
keyakinan di antara tiga parpol dan 
tentunya meyakinkan siapa pasangan 
ya n g  a k a n  d i u s u n g ,  ya n g  b i s a 
merepresentas ikan perubahan 
sekaligus memiliki kans kemenangan 
paling besar.

"Setuju kami bertiga (Demokrat, 
Nasdem, PKS) memiliki kesetaraan, 
termasuk dalam menyampaikan 
gagasan, pandangan, yang patut untuk 
d i d e n g a r k a n  d a n  d i j a d i k a n 
pertimbangan. Segala sesuatunya 
masih berjalan, berproses, kita tidak 
ingin tergesa-gesa, dan tidak ada yang 
berharap ini bubar di tengah jalan," 
ucap AHY.(wid,rls,kum,tmp/dya)

belum juga mendeklarasikan calon 
presiden dan calon wakil presiden.

"Kerja sama politik atau koalisi 
kedua partai ini memang telah terjalin 
dan terbangun lebih awal, banyak 
dinamika dalam perjalanannya dan 
hingga kini belum dideklarasikan 
pasangan capres dan cawapresnya, 
namun dengan peresmian Sekber ini 
menjadi penanda semakin banyak titik 
temu dan kesepahaman yang dicapai 
secara subtantif dalam merajut dan 
membangun kerjasama politik atau 
koalisi ini," ucapnya.

Dia bahkan menyebut PDIP, yang 
bisa maju sendiri, sampai saat ini 
b e l u m  j u g a  m e n d e k l a r a s i k a n 
paslonnya."Jika ada dinamika terkait 
pasangan calon yang akan diusung, 
wajar-wajar saja. Bahkan PDIP yang 
b i sa  m e n g u su n g  se n di r i  t a n p a 
tergantung dengan parpol lain pun 
masih ada dinamika dan hingga kini 
belum mendeklarasikan pasangan 
calonnya," ujarnya.

Dia juga menyinggung koalisi 2 
partai seperti Gerindra dan PKB. 
Menurutnya, kedua partai tersebut 
j u g a  t e r n y a t a  t i d a k  m u d a h 
menentukan siapa yang akan maju di 
2024."Demikian pula untuk koalisi 2 
partai seperti PKB dan Gerindra, yang 
semestinya di atas kertas mudah 
bersepakat mengajukan pasangan 
calon yang diusungnya sebagai capres 
dan cawapres yang mewakili partai 
masing-masing, namun, hingga kini 
belum juga sampai pada tahap itu, 
a p a l a g i  u n t u k  k o a l i s i  y a n g 
beranggotakan lebih dari 2 partai 
tentu dinamikanya semakin tinggi," 
tuturnya.

Sebelumnya diberitakan, Partai 
Gerindra dan PKB akan meresmikan 
Sekretariat Bersama (Sekber) hari ini. 
Wakil Ketua Umum (Waketum) Partai 
Gerindra Habiburokhman menyindir 
k o a l i s i  y a n g  j u s t r u  s a l i n g 
serang.Mulanya Habiburokhman 
menekankan peresmian Sekber hari 
ini menandakan dua partai yang 
tengah berkoalisi serius.

"Ini adalah pusat aktivitas kita ya, 
koalisi 2 partai ini. Kita serius dan ada 
kemajuan dalam koalisi ini, dengan 
sekber ini tentu semua kerja-kerja 
koalisi kita bisa maksimalkan di sini. 
Dan komunikasi lebih mudah ketemu 
teman-teman di 2 fraksi itu, lebih 
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PEMILU TERTINGGI (DESEMBER 2022)
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PEMILU TERTINGGI (DESEMBER 2022)
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JAKARTA-Jelang pembacaan pleidoi 
dalam kasus pembunuhan berencana 
Brigadir J di Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan pada Selasa (24/1/2023), 
Ketua Kompolnas Benny Mamoto 
mengatakan adanya manuver dari 
berbagai pihak agar Ferdy Sambo bisa 
dibebaskan dari jerat pidana. Dia pun 
mengamini ucapan Menkopolhukam 
Mahfud Md yang mengatakan banyak 
gerilya bawah tanah dalam kasus eks 
Kadiv Propam Mabes Polri tersebut.

"Ferdy Sambo punya jaringan dan 
punya loyalis, yaitu pihak yang merasa 
utang budi karena pernah dibantu,” 
k a t a  B e n n y  M a m o t o ,  S e n i n 
(23/1/2023).

Kasus pembunuhan berencana 
Brigadir J terjadi pada 8 Juli 2022 lalu. 
Pembunuhan Brigadir J tersebut 
dilakukan oleh eks Kadiv Propam Polri 
Ferdy Sambo bersama sejumlah anak 
buah dan ajudannya. Dalam perkara 
t e r s e b u t ,  t e rd a p a t  l i m a  o ra n g 
t e r d a k w a  y a n g  k i n i  s u d a h 
disidangkan.

Adapun kelima terdakwa tersebut 
a d a l a h  F e r d y  S a m b o ,  P u t r i 
Candrawathi selaku istri dari Ferdy 
Sambo, Kuat Ma'ruf selaku asisten 
rumah tangga Sambo-Putri, Ricky 
Rizal dan Richard Eliezer Pudihang 
selaku bawahan dan ajudan Sambo di 
kepolisian.

Pembunuhan Brigadir J bermula 
dari pengakuan Putri Candrwathi yang 
mengalami percobaan rudapaksa dari 
Yosua Hutabarat. Pasca mendengar 
laporan tersebut, Sambo yang naik 
pitam pun mengajak para bawahan 
dan ajudannya untuk merencanakan 
p e m b u n u h a n  t e r h a d a p  Yo s u a . 
Peristiwa pembunuhan terjadi di 
rumah dinas Ferdy Sambo yang 
terletak di Kompleks Polri, Duren Tiga, 

Jakarta. Richard Eliezer merupakan 
eksekutor yang menembak Yosua 
hingga tewas.

Fe r d y  S a m b o  c s  j u g a  t e l a h 
menjalani sidang tuntutan yang 
diajukan oleh Jaksa Penuntut Umum 
ada pekan lalu. Terdakwa Kuat 
Ma'ruf, Putri Candrawathi, 
dan Ricky Rizal sama-
sama dituntut 8 tahun 
h u k u m a n  b u i 
sedangkan Richard 
Eliezer dituntut 12 
tahun. Sementara 
itu, Ferdy Sambo 
sendiri dituntut 
h u k u m a n 
s e u m u r  h i d u p 
karena dini la i 
sebagai dalang 
utama perkara 
tersebut.

Langsung	Ditepis
Kuasa hukum Ferdy 

Sambo, Arman Hanispun 
meminta agar Kompolnas 
dapat mempertanggungjawabkan 
ucapan yang mereka lontarkan kepada 
publik tersebut.“Kalau diasumsikan 
seperti itu, kami mempersilakan pihak 
Kompolnas untuk membuktikan,” ujar 
dia pada Senin (23/1/2023).

Arman menyebut selama bertugas 
di  Kepol is ian  RI ,  Ferdy Sambo 
memiliki integritas yang baik dan 
kinerja yang cukup bagus. Ia juga 
menambahkan kliennya tidak pernah 
tersangkut kasus hukum sebelum 
perkara pidana yang menjeratnya saat 
ini."Jadi, jasa klien kami ini terhadap 
bangsa dan negara tidak serta merta 
dapat dihapus begitu saja karena telah 
tercatat pada lembaga Polri,” ujarnya 
melalui pesan tertulis.

Oleh sebab itu, Arman meminta 
kepada semua pihak agar berhenti 
mendiskreditkan kliennya yang 
tengah berfokus menjalani proses 
hukum. Sebab, menurut dia hal 
tersebut dapat  memecah fokus 

kliennya dalam memperoleh 
keadilan.

"Dengan rendah 
hati, kami sebagai 

tim kuasa hukum 
memohon agar 

klien kami tidak 
dicatut bahkan 
d i f i t n a h 
m e l a k u k a n 
hal-hal yang 
tidak benar,” 
kata Arman.

A r m a n 
j u g a 

mengharapkan 
kepada semua 

p i h a k  u n t u k 
m e m b e r i k a n 

penghakiman yang adil 
terhadap Ferdy Sambo. 

Termasuk, kata dia, lembaga 
peradilan sertelah munculnya isu-isu 
y a n g  t i d a k  d a p a t 
dipertanggungjawabkan di tengah 
publik."Kami berharap lembaga 
peradilan bisa tetap independen dan 
imparsial. Tidak tunduk dan takluk 
pada tekanan atau intervensi dari 
pihak manapun,” ujarnya.

Terpisah, kuasa hukum Ferdy 
Sambo yang lain, Rasamala Aritonang, 
belum membeberkan lebih jauh apa isi 
pleidoi kliennya. Ia hanya mengatakan 
pembelaan kliennya akan fokus 
membantah kesimpulan jaksa dalam 
tuntutan yang disebutnya penuh 
asumsi.

"Fokus terkait fakta dan bukti yang 

belum disampaikan oleh penuntut 
u m u m ,  j u g a  k l a r i f i k a s i  a t a s 
kesimpulan dan asumsi JPU yang 
kel iru,  serta  aspek aspek yang 
meringankan untuk dipertimbangkan 
oleh hakim," kata Rasamala kepada 
wartawan, Senin (23/1/2023).

Meski demikian Rasamala tak 
merinci terkait kesimpulan apa saja 
dari jaksa yang dianggapnya sebagai 
asumsi belaka. Ia hanya mengatakan 
pembelaan itu akan disampaikan di 
hadapan hakim dengan harapan jadi 
pertimbangan objektif."Serta harapan 
kepada hakim untuk memberikan 
pertimbangan secara independen, 
o b j e k t i f  d a n  s e s u a i  f a k t a  d i 
persidangan," tambahnya.

Dalam persidangan pada Selasa 
besok, dua terdakwa lain juga akan 
membacakan pleidoi, yakni Ricky 
Rizal dan Kuat Ma'ruf.Kuasa hukum 
Kuat Ma'ruf,  Irwan Irawan juga 
menyatakan bahwa kliennya sudah 
siap membacakan pleidoi. Menurut 
Irwan, Kuat Ma'ruf akan membacakan 
pleidoi pribadi. Ditambah pleidoi dari 
pihak kuasa hukum.

Sama seperti Sambo, Kuat Ma'ruf 
p u n  a k a n  f o k u s  m e m b a n t a h 
kesimpulan jaksa dalam tuntutan.

"Kami  fokus  membantah is i 
tuntutan yang tidak sesuai dengan 
fakta persidangan. Misalnya, tuduhan 
bahwa KM [Kuat Ma'ruf ] sudah 
mengetahui sejak awal akan peristiwa 
Duren Tiga, padahal KM sama sekali 
tidak mendapatkan info sebelumnya 
dari siapa pun tentang peristiwa 
tersebut," terang Irwan.

Dalam perkara ini, jaksa meyakini 
Sambo dan terdakwa lain terbukti 
melakukan pembunuhan berencana 
terhadap Brigadir Nofriansyah Yosua 
Hutabarat sebagaimana Pasal 340 
KUHP.(wid,rls,ist,kum/dya)

now
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Jelang Sidang Pledoi, Kompolnas 'Endus' 
Ada Manuver Bebaskan Sambo

Terdakwa	Ferdy	Sambo	dituntut	penjara	seumur	hidup	dalam	kasus	dugaan	pembunuhan	berencana	Brigadir	J.(Foto-dok)

BEDA TUNTUTAN TERDAKWA 
PEMBUNUHAN YOSUA

Kuat Ma'ruf dituntut 

8 TAHUN PENJARA

Bripka Ricky Rizal dituntut 

8 TAHUN PENJARA

Ferdy Sambo dituntut penjara 

SEUMUR HIDUP

Putri Candrawathi dituntut  

8 TAHUN PENJARA

Bharada Richard E. dituntut  

12 TAHUN PENJARA
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